



Foto de familia de los participantes en la I Cumbre de Presidentes de Consejos de Rectores frente a la fachada de la Universidad. :: ALMEIDA

Los rectores solicitan un impulso para crear un espacio común de conocimiento

Entre las conclusiones de la I Cumbre de Consejos de Rectores se fija la creación de un comité de seguimiento para reivindicar un mayor compromiso institucional

:: REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. Los participantes de la I Cumbre de Presidentes de Consejos de Rectores de la Unión Europea, América Latina y el Caribe, que se celebró en la Universidad de Salamanca, solicitarán a en la próxima reunión a los jefes de Estado y de Gobierno que acuerden medidas para dar «un nuevo impulso» a la construcción un espacio común del conocimiento, desde una «visión integral de la educación superior, la ciencia, la tecnología y la innovación».

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipé-

rez, que fue el encargado de leer el documento en el que se recogen las propuestas de los rectores, confesó que lo que les gustaría es que esta declaración de intenciones se materializara en propuestas concretas, y como fecha orientativa indicó que sería bueno que se produjeran antes del 2018, año en el que se conmemora el VIII Centenario de la creación de la Usal.

En cuanto al desarrollo de la reunión, valoró que ha servido para establecer «intensos vínculos humanos, académicos, culturales y económicos» entre los participantes, aunque recordó que ya existía una «larga tradición de cooperación» entre las instituciones que han formado parte de esta cumbre.

Asimismo, detalló que han fijado como «prioritaria» la creación de un comité de seguimiento que vele por conseguir un mayor compromiso por parte de las instituciones para la consecución de dicho espacio común de

conocimiento. Estará formado por cinco representantes de cada una de las regiones y serán cinco europeos y cinco miembros americanos los que formen parte del mismo, con uno que ejercerá de presidente del comité. El rector además indicó que se ha acordado pedir que se otorgue a las universidades de un mayor protagonismo para la construcción de ese «foro común de conocimiento» y destacó que las insituciones académicas ofrecen su «plena disposición» para colaborar en su desarrollo.

Además, advirtieron de la necesidad de «profundizar en la movilidad académica», en materia de docencia, investigación y de movilidad estudiantil y destacaron la importancia de fomentar la participación de los científicos en «proyectos estratégicos conjuntos», aprovechando el marco que ofrecen programas que financian la investigación, como Horizonte 2020.

Por su parte, el secretario gene-

ral del Consejo Universitario Iberoamericano, Félix García Lausín, aseguró que en la construcción de ese importante espacio las universidades no pueden ir «solos» y coincidió en que es una cuestión «prioritaria» el trabajar por conseguir que sea una «realidad», en las condiciones actuales. El compromiso que piden a los gobiernos, destacó que tiene que concretarse con «financiación» y en este sentido se ha creado la comisión de seguimiento, con el fin de ejercer un papel «reivindicativo» para conseguirla.

Del mismo modo opinó el presidente de la Comisión Sectorial de Investigación de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), José Carlos Gómez, quien manifestó que es «absolutamente fundamental» que se vaya avanzando de cara al próximo encuentro que mantendrán los presidentes de los Consejos de Rectores, dentro de dos años.